

F

R

A

G

E

N

Frage: In Daniel 12,13 spricht der Engel zu Daniel, daß er am Ende der Tage zu seinem Los auferstehen wird (vgl. Dan 12,2). Betrachtet man die vorhergehenden Verse des 12. Kapitels im Kontext, scheint es die Auferstehung der Heiligen vor Aufrichtung des Tausendjährigen Reiches zu sein (Joh 5,29a; Offb 20,4). Wer sind dann die 24 Ältesten in Offenbarung 4 usw. und die Hochzeitsgäste in Offenbarung 19,9?

R. Milosch, Gifhorn

Antwort: Die Auferstehung der Gläubigen findet in drei Phasen statt.

1. Der Erstling Christus;

2. dann die, die des Christus sind bei seiner Ankunft (1. Kor 15,23); das sind alle entschlafenen Heiligen von Adam bis

zur Entrückung („die Toten in Christus“ – 1. Thes 4,16);

3. alle Märtyrer, die in der Gerichtsperiode umkommen (Offb 20,4).

Zu 2.: Bei der Auferweckung aller entschlafenen Heiligen von Adam ab bis zur Entrückung der Versammlung werden alle Heiligen aus der Zeit des Alten Testaments (sowohl aus dem Volk Israel als auch aus den Nationen) und ebenfalls alle Heiligen aus

der Zeit des Neuen Testaments auferweckt.

Zu 3.: Danach werden in der Zeit der Gerichte, die auf die Entrückung folgen, Heilige sowohl aus Israel als auch aus den Nationen zum Glauben kommen und um ihres Zeugnisses willen den Tod finden. Diese Märtyrer, die wir in Offenbarung 5,9.10; 6,9.10; 8,3.4; 13,7; 14,13; 15,2-4 und schließlich in Kapitel 20,4-6 finden, werden zu Beginn des Friedensreichs auferweckt, nicht um im Friedensreich auf der Erde zu leben, sondern um vom Himmel aus mit Christus und den verherrlichten Heiligen (= 24 Ältesten) über die Erde zu herrschen.

Wer sind die 24 Ältesten in Offenbarung 4?

Daniel wird also im Augenblick der Entrückung der Gläubigen der Versammlung auferweckt. Er gehört, wie Du richtig schreibst, zu den 24 Ältesten, die die verherrlichten Heiligen darstellen. Bei der Hochzeit des Lammes werden die Gläubigen der Versammlung die Braut sein und die AT-Gläubigen die Gäste. Zu Beginn des Friedensreichs werden nur die Märtyrer der Gerichtsperiode auferstehen. Im AT war die Entrückung nicht bekannt. Daher bezieht sich die Angabe „am Ende der Tage“ in Daniel 12 auf beide Phasen der Auferstehung. Sie gehören ja zeitlich auch eng zusammen.

Werner Mücher

Ordner

zum Aufbewahren der einzelnen „Folge mir nach“-Ausgaben können zum Preis von DM 6,- bestellt werden.
(Adressen siehe Impressum)

Einzelhefte

früherer „Folge mir nach“-Ausgaben können zum Preis von DM 3,- bestellt werden.
(Bis auf wenige Ausnahmen sind noch alle Hefte lieferbar)



Bibelstudium

Das Ziel dieser Zeitschrift besteht darin, daß die Liebe zu dem Herrn Jesus und eine entschiedene Nachfolge gefördert werden. Damit verbunden ist ein zweites Ziel: das Kennenlernen des Wortes Gottes. Nur so ist geistliches Wachstum möglich. Deshalb beabsichtigen wir von Zeit zu Zeit den Abdruck einer kurzen Einführung zu bestimmten Bibelbüchern (zuerst einmal zu den fünf Büchern Mose). Dazu geben wir Hinweise auf Studienbücher zu den jeweiligen Themen, die wir als weiterführende Lektüre empfehlen.

Wir wünschen allen Lesern die Erfahrung des Psalmisten, die er in Psalm 119 niedergeschrieben hat: „Ich freue mich über dein Wort wie einer, der große Beute findet“ (Vers 162).

Fragen, die beim Lesen entstehen, sind uns sehr willkommen. Gern versuchen wir, soweit es uns möglich ist, eine Antwort darauf zu geben.

Einführung in das 1. Buch Mose

Die Erschaffung von Himmel und Erde samt allen Lebewesen

Das 1. Buch Mose ist zu Recht die Einleitung zur gesamten Bibel. Ohne jede nähere Erklärung führt uns Vers 1 zu dem Anfang der sichtbaren Schöpfung: „Im Anfang schuf Gott die Himmel und die Erde.“ Aus einem Zustand des Chaos heraus bildete Gott in sechs 24-Stunden-Tagen eine Wohnstätte für den Menschen und krönte sein Werk mit der Erschaffung des Menschen, bestehend aus Mann und Frau. Der Mensch ist im Bild Gottes und nach seinem Gleichnis erschaffen. Für den Glaubenden setzt dieses Kapitel allen philosophischen Spekulationen über die Entstehung von

Himmel und Erde ein Ende. Wir sind nicht auf Mutmaßungen angewiesen, sondern dürfen uns dankbar auf die Offenbarung Gottes in seinem Wort stützen.

Die sichtbare Schöpfung ist ein Lesebuch von der Herrlichkeit Gottes. Beim Nachdenken über das erste Kapitel dieses Bibelbuches können wir mit dem Psalmisten ausrufen: „Wie viele sind deiner Werke, HERR! Du hast sie alle mit Weisheit gemacht“ (Ps 104,24). Analysiere einmal gründlich das 1. Kapitel. Tiefen göttlicher Weisheit sind in diesem Kapitel verborgen. Neben der historischen Auslegung findet sich in diesem Kapitel auch ein prophetischer